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A igreja Matriz de Esposende apresenta-se 

como um edifício notável, bem inserido na 

envolvente construída, funcionando como 
referencial urbano importante. 

Apresenta paredes robustas e bem cons-
truídas, cobertura com estrutura de madeira e 

telha de aba e canudo, tectos em abóbada abati-
da em tabique e com decorações simples e cor-
nijas de gesso. 

Contudo o telhado apresenta-se em mau 

estado tanto a estrutura — com a madeira podre 
nalguns sectores — como a telha a deixar meter 

água, dado o mau estado de conservação. Esta 
situação já acarretou estragos de difícil cor-
recção, em parte dos tectos. 

As paredes e respectiva pintura também se 

apresentam degradadas nalgumas partes, com 
tendência para uma difícil recuperação, em 
virtude do reboco de suporte se encontrar em 
fase de deterioração. 

Nesta altura há uma preocupação, por parte 
da Fábrica da Igreja Paroquial, no sentido de 
concretizar a recuperação global da mesma. 

Assim, urgentemente e numa La fase, é ne-
cessário reformar a cobertura e os telhados sem 

alterar o seu aspecto final e respectivas 
inclinações. 

, Nessa reforma, inclui-se a revisão da estru-

tura de apoio da telha. Neste capítulo, a primeira 
ideia é manter todas as vigas de madeira, cujo 

estado o permita, substituindo as partes de-
gradadas. 

Se não for possível a sua recuperação, po-
derá ser tudo substituído por uma estrutura pré-
-fabricada de madeira lamelada, 'incluindo 

abóbada em placas pré-fabricadas de gesso, mas 
com a garantia prévia, dada por um estucador 

idóneo, em relação à reposição fiel dos tectos 
existentes. 

Registe-se que esta hipótese de recons-
trução dos tectos assenta no facto de já se notar 
na abóbada sectores muito danificados e de 
muito difícil recuperação. 

Em geral, nota-se que a igreja não tem tido 

intervenções que a tivessem descaracterizado 

tanto no interior como no aspecto exterior. Con-
tudo, merece ser repensada á solução de pedra 

à vista nas capelas interiores laterais à capela-
mor, por se entender que não apresentam as-

pectos significativos, em termos arquitectónicos 
ou arqueológicos. 

(Continua na Pág. 8) 
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CÂMARA MUNICIPAL DE ESPOSENDE 
JOÃO CEPA APRESENTA CANDIDATURA 

João Fernando Couto Cepa, 

natural da freguesia de Palmeira de 
Faro, casado, de 30 anos de idade, 

licenciado em Biologia e Geologia 

(ramo ensino), actual presidente da 
Câmara Municipal de Esposende, 
reuniu-se, no passado dia 5 do 

corrente, num dos hotéis do 

concelho, com cerca de 1200 
pessoas para apresentar, 

formalmente; a sua primeira 
candidatura à Autarquia que 
preside. João Cepa é, assim, o 

candidato que representará o PSD 
nas próximas eleições autárquicas, 

a realizar em Dezembro do corrente 

ano, sucedendo, naturalmente, no 
reinado laranja, ao carismático 
Alberto Figueiredo, que foi eleito, 

sucessivamente, em 1989, 1993 e 
1997. 

Com uma ampla sala cheia de 
gente e tendo na mesa de honra a 
sua esposa, o Presidente da JSD 

concelhia, Árquitecto António 
Morgado, um dos notáveis do PSD 
nacional, Dr. Luís Marques 

Mendes, o ex-presidente Alberto 
Figueiredo e sua esposa, o seu mandatário 

concelhio, Eng.° António Fernandes Ribeiro, 
os presidentes das Câmaras de Celorico de 
Bastos e de Vila Verde e respectivas esposas, 

e a figura mais proeminente dos sociais 
democratas, o Dr. Durão Barroso, o candidato 

João Cepa sentiu um forte e inequívoco 
apoio, não só pela presença de centenas de 

apoiantes, mas também pelas palavras de 

circunstância que os oradores lhe dedicaram. 
Antes dos intervenientes usarem da 

palavra, o apresentador leu duas mensagens 
de apoio, . provenientes do Dr. Penteado 

Neiva e do Dr. Pedro Costa. 
Iniciaram-se, então, as intervenções de 

alguns dos elementos da mesa. O primeiro a 
usar da palavra foi o mandatário da 
candidatura, Eng.° António Ribeiro, que 

louvou as qualidades natas do Dr. João Cepa 
para ser um bom presidente. Antes de 

terminar, António Ribeiro fez uma apologia 

aos doze anos de mandato na Assembleia 

FOTO: Carlos Palma Rio 

Municipal, da qual ainda é presidente como 
frisou, e afirmando que, em Dezembro, 

endossará tais funções a um outro munícipe. 
Seguiu-se a intervenção do Presidente da 

JSD, António Morgado, que destacou a 

presença de muitos jovens neste jantar de 
apoio a João Cepa, afirmando que a 
juventude interessa-se pela política e, por 

isso, os jovens do concelho estão com João 
Cepa. 

Foi depois a vez de Dr. Luís Marques 

Mendes que, com os seus dotes de brilhante 
orador, prendeu a vasta assembleia, 
provocando, mesmo, em muitos dos 

presentes, alguma emoção ao evocar Alberto 

Figueiredo e fazendo-lhe um apelo para que 
seja o candidato a Presidente da Assembleia 
Municipal. Sempre com um discurso 
inflamado, Marques Mendes fez uma 

incursão pelo congresso do PS, que decorria 

(Continua na Pág. 3) 
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ENCONTRO ANUAL DE CORPOS DE JUVENTUDE 
ORGANIZADO PELO NÚCLEO DE MARINHAS 

O Núcleo de Marinhas da Cruz 

Vermelha organizou, nos passados 
dias 21 e 22 de Abril, o Encontro 
Anual de Corpos de Juventude. 

Neste encontro participaram 

dezenas de jovens, oriundos de 

diversos núcleos da Cruz Vermelha 
do Norte do País. 
O programa teve o seu início no 

dia 21, com a concentração e rece-

pção na Sede do Núcleo, pelas 9, 
30 horas; às 10,30 horas, no Audi-
tório da Junta de Freguesia, teve lu-

gar uma palestra, integrada no pro-
grama de Formação, a cargo do dr. 

Manuel de Barros, Delegado Regi-
onal de Braga do Instituto Portu-

guês de Juventude — I. P. J. - intitu-
lada "A Violência Juvenil: Desvios 

e Desafios. Depois da brilhante 
explanação, por parte do orador, 

houve lugar a um debate, onde os 

jovens presentes tiveram opor-

tunidade de questionar, sobre o te-
ma exposto, o palestrante. No final, 

os participantes dirigiram-se para o 

S. Lourenço, Vila Chã, onde sa-
borearam o almoço — Pic Nic, que 
cada um trouxe. Seguiu-se a deslo-
cação para o local de alojamento, 
em Apúlia,no Centro de Férias da 
Segurança Social, onde pelas 15,00 
horas, tiveram início as actividades 
radicais: no rio, no monte e na 
praia; exercício de cordas: rapei — 
escalada. Depois de tanta activida-

de física, os participantes puderam 

retemperar as energias com o jantar 

servido, pelas 19,30 horas, no local 
onde ficaram alojados. No final do 

jantar, houve lugar a um Sarau, que 
se prolongou até às 24,00 horas. 

No segundo dia, Domingo, dia 
22, pelas 8,00 horas, teve lugar a 

alvorada, seguindo-se o pequeno 

almoço às 8,30 horas. Pelas 9,00 
horas realizou-se a chamada e a for-

mação de grupos, que, pelas 9,15 
horas, iniciaram a actividade da 
manhã que consistia numa Prova 

de Orientação, em Terreno Aberto, 
com Obstáculos Radicais. Nesta 
prova o divertimento dos partici-

pantes foi geral. Pelas 13,00 horas 
foi servido o almoço, seguindo-se, 
pelas 14,30 horas, o fornecimento 

de algumas notas e pelas 15,30 ho-
ras foi a despedida de todos 

aqueles que aproveitaram este En-
contro para aprofundar os seus 

conhecimentos e solidificar a sã 

camaradagem que reinou entre to-

dos. Por esta organização está de 
parabéns o Núcleo de Marinhas da 
Cruz Vermelha. 

BOMBEIROS DE FÃO RECEBEM APOIO DA CÂMARA 
A Câmara Municipal de Esposende atribuiu uma verba de 5 mil contos aos Bombeiros Voluntários de 

Fão, para aquisição de uma viatura de desencarceramento. 
Para João Cepa, presidente da edilidade, "este subsídio representa um reconhecimento pelo trabalho 

desenvolvido por esta Corporação, na medida em que as intempéries que se fizeram sentir no nosso concelho, 
à semelhança do que aconteceu um pouco por todo o país, dificultou, em muito, o trabalho destes homens". 

ELEITO 
O Presidente da Comissão Política 

Concelhia de Esposende do PS, Dr. 
Tito Evangelista, acaba de ser eleito 
membro da Comissão Nacional do P S 
cujas aptidões políticas são evidentes 
e não têm passado despercebidas a 
outros níveis, para além dos locais, é 
também o candidato pelo PS à Câmara 
Municipal, nas próximas eleições 

autárquicas como referimos noutro 
loeal. É a primeira vez que um esposen-

dense as'rende à categoria de dirigente 
nacional do Partido Socialista. 

EXPOSIÇAO DE , 
PINTURA 

No Clube Pinhal da Foz, em 
Esposende, teve lugar, entre 27 de 
Abril e 6 de Maio, uma exposição de 
pintura, em cerâmica, da autoria de 
Alexandra Ribeiro "caixitas". 
A artista, natural de Almada e 

residente em Braga expôs notáveis 
trabalhos de pintura em azulejo, 
exemplares muito apreciados pelos 
visitantes que tiveram a rara 
oportunidade de apreciar valorosas 
obras de arte de expressão plástica. 

Alexandra Ribeiro "caixitas" 
expôs já em Braga, em diversos locais 
tendo trabalhado para entidades 
como a EDP de Braga, de Sesimbra, 
Santa Casa da Misericórdia de Alvito, 
Escola Básica 2,3 de Vale de Milhaços 
entre outras. 

FALECIMENTOS 
JOSÉ DE SOUSA PAQUETE 

Faleceu, no passado Domingo, dia 6, o Sr. José de Sousa Paquete, 

viúvo, de 81 anos de idade, natural e residente em Esposende, à rua 
do Ricardo. 

O "Zé Paquete", nome porque era vulgarmente conhecido, era 
viúvo da tia "Ana do Torcato", há pouco falecida, e um conhecido 

mestre da nossa Ribeira, encontrando-se desde há anòs na situação 
de reformada, depois de ter deixado o mar. 

Era o patriarca de numerosa família. 

A seus filhos, Adelaide, Maria José, Álvaro, Lázaro e Alberto, bem 
como a suas noras e genros, netos, bisnetos e irmãos, "Farol de 
Esposende" apresenta sentimentos de pesar. 

JOAQUIM RODRIGUES FERREIRA 
(Joaquim da Ministra) 

Faleceu, no passado dia 1 de Maio o Sr. Joaquim Rodrigues Ferreira, 

casado, de 75 anos de idade, natural de Esposende e residente na Rua 
do Laranjal, Ajuda/Lisboa. 

O extinto, reformado da G.N.R. em cujo Batalhão de Cavalaria 
prestou serviço, era casado com senhora D. Maria da Silva e pai de 
dois filhos. 

Esteve em câmara ardente na Capela da Misericórdia, donde, no 

dia 2 e depois de rezada Missa de Corpo Presente foi a sepultar no 
Cemitério Municipal. 

À Família enlutada "Farol de Esposende" apresenta sentidas 
condolências. 

"DESCOBRIR ESPOSENDE" 
A edição do suplemento "Descobrir Esposende", de que, 

mensalmente, Farol de Esposende publicou já dois números, vai ficar 

suspensa temporariamente. 

Pelo facto, pedimos desculpas aos nossos estimados leitores. 

MARIA MARTINS CEPA 
AGRADECIMENTO 

A Família de Maria Martins Cepa (Padaria) vem, por este meio, agradecer a todos os que a ela se juntaram para 
prestar a última homenagem à sua ente querida 

Certos de que nos acompanham na nossa dor, agradecemos, com gratidão toda a vossa solidariedade e compreensão. 

Comunicámos ainda que a missa de 7.° dia foi celebrada na Igreja Paroquial de Mar pelas 20h00 no dia 27 de Abril 
(sexta-feira). 
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MUDAR DE COR... 
Baixo atarracado, trato afável, conversador, saudoso do tempo passado e usando 

boina à moda antiga. Foi assim que se me apresentou este artista que "conta" ou ronda 
os oitenta, e que guiado pela sua neta Juliana, parecia ensaiar os primeiros passos em 

Esposende. Os cinquenta anos de trabalho em obras de arte que executou em vários 
pontos do país mas principalmente no Sameiro em Braga desactualizaram-no das voltas 

que tem que dar para cumprir as suas obrigações ou afazeres na sua terra natal. Estou a 
falar do Sr. Francisco Martins de Abreu (O Maltez) que foi considerado o melhor canteiro 

português e que regressou ao seio da familia em Pinhote, mantendo ainda o seu pequeno 
quarto com parte dos seus haveres no Sameiro para matar saudades e que o Clero lhe 
concedeu a titulo "vitalício" em louvor dos cinquenta anos que lhe consumiram o melhor 

da sua vida, a juventude, e pela obra feita com que enriqueceu o "Santuário" e toda a 
zona envolvente. 

É da sua autoria a enorme imagem da Sra. do Sameim que comado Sagrado Coração 

de Jesus deslumbram quem visita o Sameiro. Várias obras de fino recorte artesanal que 
por lá estão espalhadas saíram das mãos calejadas deste "artesão" sem assinatura e que 
aos olhos de quem as vê serão anónimas para sempre. Conta ele que não vai há muito 

tempo foi questionado por engenheiros sobre como conseguiu çolocar a imagem no alto 

pedestal sem gruas, pois na altura não as havia. Frequentou a escola de cantaria e foi 
para Braga pela mão do Joaquim Nóvoa que lhe arranjou trabalho no quartel de Braga 
onde tem obra feita. É autor dos distintivos dos Celeiros, de Braga, de um brasão também 
numa Praça de Braga, à beira do mercado, e de nove túmulos na Sé de Braga. Tem 
trabalhos na Sra. do Alivio (Vilaverde), na Batalha e é autor do altar de pedra do Basflica 

de Fátima (o segundo que para lá fez) porque o primeiro por ser ricamente trabalhado, o 
Gero achando-o desenquadrado na Basílica, o mandou para Roma. Trabalhou com o 
mestre Sá Pereira onde pontuavam o João da Neta, Manuel da Lúcia e o Passos. 

Depois de ouvir o "curriculum" deste simples artesão que passa anónimo no meio 

da multidão sem que ninguém lhe reconheça valor, fiquei a pensar de que é que deve ser 
apelidado em relação a um jogador de futebol que por dar dois pontapés numa bola e 

nem sempre nela acerta é considerado um génio, uma estrela, um herói etc. 
As ferias de Páscoa deram para ver que... no centro da cidade há floreiras de esplanadas 

fora de tempo com erva brava e vasos com cedros secos a delimitar espaços que servem 

de arrecadação. Que a rua Conde Castro contínua com ratoeiras onde a todo o momento 
um transeunte pode meter um pé por terem roubado as grades de escoamento das águas 
pluviais dos caleiros das rasas e que o estacionamento nesta rua e na rua Dr. Lopes 

Candoso (que desemboca na rua Conde Castro) se faz a belo prazer de cada um, em 
cima dos passeios, no meio da rua, a tapar portas, montras e portões de garagens, sem 
respeito por quem quer sair de casa ou transitar pelos passeios dando-se ao luxo de 

estar em transgressão dias seguidos. Viva a balbúrdia! 
Que o "funcionário" fez ouvidos moucos ao reparo que fiz da papeleira que anda 

aos pontapés no passeio entre o parque "ridículo" e o parque de estacionamento das 

piscinas. Está a precisar de funil para os ouvidos ou de óculos; das duas uma! 
O Titanic que se encontrava afundado a poente das piscinas foi na enxurrada, 

encontrando-se o local limpo. Parece mentira mas é verdade. Venham mais enxurradas 

para limpar mais porcarias! Há candeeiros a cair de podres em certas ruas, a E. N. por 
este andar está-se mesmo a ver que não levará muito tempo que alguém leve com um 

candeeiro na "carola". É questão de tempo. A E. N. não no liga puto, quanto mais à 

luz.., agora até querem fichar as portas em Esposende!!! 
Que na Nacional 13 entre o semáforo próximo à Estalagem Zende e a entrada para o 

aldeamento Sozende alguém aquando da inundação naquela artéria, retirou as grades das 

sarjetas que tem a fundura da altura de um homem &estão à espera da primeira vítima. 
Falta saber a quem vai pedir responsabilidacie.s o desgraçado que lá cair. 

Que a zona do Tribunal incluindo a rotunda está sem luz em todas as "frentes". 
Nem luz pública, nem sinalética iluminada, nem pimenteiros de divisão da via. Graças a 
Deus a escuridão é total. É assim mesmo, quem quiser traga um foco na testa, à mineiro. 

O ribeiro que passa ao lado do Colossal (Jaju) no Domingo e Segunda-Feira de Páscoa 
"esteve-se" nas tintas para as tintas e apresentou-se límpido e cristalino, que dava gosto 

vê-lo. Guerras às tintas e abaixo ribeiros que mudam de cor como o camaleão. 

E por falar em tintas lembrei-me mais uma vez do velho craque cá do burgo de há 
uns trinta e tal anos atrás, o Matos barbeiro. E então foi assim. O Matos Barbeiro tinha 
olho perspicaz e muita imaginação. Naquele tempo os freguese_s iam cortar o ralv.lo ao 

barbeiro que "botasse" mais cheirinho ou pusesse mais brilhantina. O Matos que não 
ara burro, arranjou maneira do freguês não levar na cabeça parte dos magros escudos que 
custava um corte de cabelo. Dizia ele; os piolhos que trazeis, levais: o que não podeis 
levar é aquilo que não pagais. E dizia mais que os fregueses, se lhes dessem "a ms" 
levavam tudo: dinheiro, coiro, cabelo, eu e farelo. E vai daí mandava vir da "Couraça", 

pelo Sr. Teixeira (viajante) um frasco de Chipre ou flores de Maio (as loções perfumadas 
que se usavam naquele tempo). Depois ia ao Costa e Costa e comprava quinze tostões 

de anilina amarela, diluía num frasco de litro de água (por vezes já choca porque não 
havia água canalizada) e punha em frasquinhos com conta-gotas na rolha perfumada 
com o perfume que mandou vir da Couraça e no fim do corte de cabelo passava a rolha 

perfumada, no nariz do freguês e encharcava-lhe a cabeça com anilina Certo dia quando 
acabou de cortar o cabelo ao Sr. Quintino (casado em Esposende) deu-lhe a rolha a 
cheirar e encharcou-lhe a cabeça com a tal anilina. O Quintino que tinha o cabelo muito 

branco foi encantado com o perfume que o Matos lhe botou. Ao chegar a casa a mulher 

olhando para ele, exclamou: Home tu pareces um canário! Tens a cabeça amarela! O 
Quintino foi ver-se ao espelho e ficou furioso. Foi reclamar ao Matos, e este explicou. 

Sabes Quintino, foram os sacanas da Couraça que se enganaram e mandaram-me perfume 
de camaleão que muda de cor quando visto ao espelho. 

Com o tempo que se aproxima e mesmo sem anílinas não vão faltar camaleões a 
mudar de cor todos os dias. 

Não acreditam? 
Por: Neco 
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ARGO INAUGUROU O CENTRO CÍVICO 
O dia 22 do passado mês de 

Abril, fica na história das gentes de 

Goios, lugar da freguesia das 
Marinhas, pois foi inaugurada uma 
obra que há muitos anos tantas 

gerações ansiavam: o Centro 
Cívico de Goios. 

Esta obra é um projecto da 

Associação Recreativa de Goios 
(ARGO), que, apoiada pela Câmara 

Municipal e pela Junta de Freguesia, 
viu o sonho concretizar-se. 

Este edifício vai funcionar como 

sede da Associação, mas sevirá, 
também, para o desenvolvimento 

de outras actividades, aliás muitas 

já se realizaram antes desta 
inauguração, do âmbito cultural, 
desportivo, recreativo e religioso. 

O custo da obra orçou em cerca 
de 30.000 contos, sendo a quase 

totalidade do valor suportado pela 
Câmara Municipal de Esposende, 

ficando ao cargo da Associação e 
da população do lugar os custos 

com o mobiliário. 
Nesta inauguração estiveram 

presentes, para além do presidente 

da ARGO, Arlindo Couto e de 
todos os membros da Direcção, o 
pároco da freguesia, Padre Avelino 
Filipe, o presidente da Câmara, 

João Cepa, e o presidente da Junta 
de Freguesia, Mário Losa. 

COLOCAÇÃO DE MAIS SINAIS DE TRÂNSITO 
Através de um protocolo cele-

brado com o Governo Civil de Braga, 
vão ser colocados, na zona urbana de 

Esposende, mais 106 sinais de trân-
sito. Esta nova sinalização visa melho-
rar a segurança rodoviária. 

O protocolo foi assinado no Palá-

cio dos Falcões, em Braga, e a autar-
quia esposendense foi representada 

pelo seu vereador, Jorge Cardoso. 

Para além do vereador esposen-
dense, estiveram também presentes 

autarcas de Braga e Guimarães, os ou-
tros dois concelhos abrangidos pela 

iniciativa do Governo Civil. 
A concretização deste protocolo 

terá um custo, para os três concelhos, 

de mais de 45 mil contos, sendo meta-

de do investimento comparticipado 
pelo Estado. 

CAVALOS AJUDAM CRIANÇAS 
A Câmara Municipal de Esposen-

de está a desenvolver um projecto de 
hipoterapia, para cerca de 80 crianças, 
com necessidades educativas especiais. 

Esta é urna actividade integrada no 

plano curricular dos alunos do ensino 

especial, pois tem por base reconhe-
cidos efeitos terapêuticos, nomea-

damente a melhoria do equilíbrio e de 
coordenação, o desenvolvimento da 

correcção postural, a promoção da 
auto-disciplina e da auto-imagem e o 
desenvolvimento das capacidades de 
comunicação e de intercomunicação 
social. 

Esta actividade funciona no Cen-
tro Equestre de Esposende, e as ses-

sões englobam uma parte teórica, que 
consiste na aprendizagem de noções 

básicas sobre o cavalo, os cuidados 

a ter com o animal e a sua morfologia. 
Neste projectb participam crianças 

das escolas E.B. 2,3 António Correia 

de Oliveira, E.B. 1 de Forjães, E.B. 2,3 
de Apúlia e as escolas do 1.° ciclo do 

Ensino Básico de Vila Chã, Curvos, 

Fonte Boa, Fão n.° 1 e Fão n.° 2, bem 
como os infantários de Marinhas, 

Gemeses, Palmeira Faro (St° António) 
e da Misericórdia de Fão. 

CÂMARA MUNICIPAL DE ESPOSENDE 
JOÃO CEPA APRESENTA CANDIDATURA 

(Continuação da Pág. 1) 
nesse mesmo dia, comparando os so-
cialistas nacionais, a "uns empatas" 
e os sociais democratas concelhios, 
em Esposende, "uns ganhadores". 

Na sequência das intervenções 
foi a vez de Alberto Figueiredo que, 
muito aplaudido, não deixou de se 
emocionar ao recordar o passado 

com marcada nostalgia. Referindo-se 
a João Cepa; Alberto Figueiredo 

afirmou que, após a sua saída da Câ-
mara, o mandato, daí para cá, é cem 

por cento de João Cepa, ao contrário 
do que querem fazer constar algumas 
vozes. Sempre em torno de algum 

saudosismo, Alberto Figueiredo disse 
sim ao apelo para ser o número um 
para a Assembleia Municipal, porque 

quer ser grato ao povo do concelho 
que sempre o apoiou e será igual-
mente para ele uma honra, trabalhar 
para uma sempre cada vez melhor 
gestão municipal, com o Dr. João 
Cepa na presidência da Câmara. 

Não concluiu a sua intervenção 
sem se referir às questões que, nos 

últimos anos, muito o desgostaram, 

nomeadamente as querelas judiciais 
com o Dr. lito Evangelista. 

Foi então a vez da muito esperada 
intervenção do candidato que, com a 
sala de pé, foi várias vezes interrom-

pido, tal o entusiasmo que renovava 
em tomo da sua alocução. João Cepa 

começou por agradecer, reco-

nhecidamente, a um dos presentes 
que, segundo ele, muito lhe deve. 
Referia-se ao ex-Governador Civil de 
Braga, Dr. Fernando Alberto Ribeiro 

da Silva. Porque o adiantado da hora 
não lhe permitia explanar todas as 

suas intenções, João Cepa fez ques-
tão de agradecer todos .os elogios 
que lhe foram dedicados pelos orado-
res antecedentes. Agradeceu, igual-
mente, a toda a sua família, a quem de-
dicou este dia tão particular e muito 

marcante na história da sua vida, vin-
cando particularmente a esposa e o 
filho. 

Referindo-se ao trabalho notável 

desenvolvido por Alberto Figueiredo 

no concelho, especialmente no cam-
po da acção social, do saneamento 
básico e no abastecimento de água, 
João Cepa lembrou que o concelho de 

Esposende está, por isso, muito bem 
servido, quanto a tais infra-estruturas 

para que o seu próximo mandato 
tenha como pontos de honra a edu-

cação e a acção social, o ambiente e 
o desenvolvimento económico, na 

meadamente com a criação de parques 

industriais em todas as freguesias do 
concelho, assim como a revitalização 

ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE ESPOSENDE 
PARTICIPAÇÃO DE FALECIMENTO 

A Associação Desportiva de Esposende tem o doloroso dever 
de participar o falecimento, no passado dia 21 de Abril, da senhora 

D. Maria Martins Cepa, mãe do dedicado médico do nosso Clube, dr. 
Manuel Cepa Carneiro. 

Todos os Órgãos Sociais da A. D.E. apresentam os sentidos 
pêsames ao dr. Cepa, em particular, e a toda a família, em geral. 

Esposende, 23 de Abril de 2001. 

do comércio. 
Relativamente ao apoio gover-

namental, João "Cepa fez questão em 

afirmar que, se não há mais apoio, não 

é por a Câmara ser PSD, mas sim pelo 
facto de este ser um concelho de pe-

quenas dimensões e, em termos de 
peso eleitoral, ser de pouca valia. Por 
outro lado, há, por vezes, algumas 

incompatibilidades em termos de 
objectivos, nomeadamente no que 
respeita à intervenção do governo na 
área do ambiente. 

A concluir o seu discurso, o Dr. 
João Cepa fez questão de realçar que 
o seu governo municipal será caracte-
rizado pelo dinamismo, pela trans-

parência, pela seriedade e pelo rigor. 
Muito ovacionado e também algo 

comovido, João Cepa sentiu o calef 
dos seus apoiantes e um forte e 

prolongado abraço de Alberto 
Figueiredo, dando lugar ao Presidente 
do Partido, Dr. Durão Barroso, que fez 

um discurso já a madrugada corria, 
mas sem que os presentes arredassem 
pé, para escutarem os recados. que 

líder social democrata mandou ao 
Eng.° António Guterres e os apoios 

do número um do PSD, que se des-
locou a Esposende, para apadrinhar 

a candidatura do mais jovem pre-
sidente da Câmara, em Portugal. 

MILITANTES 
• A Secção local do Partido 

Socialista acaba de registar um 
novo record de adesão, 

cifrando-se em 522 o número de 
militantes inscritos. 

Cerca de 90% dos novos 

filiados são oriundos das fre-

guesias, com uma forte com-
ponente de Antas, Marinhá, 

Fão, Forjães, Palmeira, Belinho e 
Palmeira. 

O QUE SE ESCREVE 

Quem leu a coluna que dá pelo título de "OLHARES", neste jornal, 
do próximo passado dia 20 de Abril, deve ter ficado a pensar que este 

jornal está ligado ao Partido Socialista. Desde logo, porque se percebe, 
sem nenhum esforço, que o autor é pró Tito Evangelista e contra João 

Cepa/Alberto Figueiredo. Depois, quem leu as análises políticas do 
mesmo autor, em números anteriores deste jornal, já teria desconfiado 
do seu encosto quase descarado ao PS. O Sr. L.R. — é assim que é 
assinada a coluna "OLHARES" — ainda por cima, sabe toda a verdade 
sobre o processo que condenou Tito Evangelista em favor de Alberto 

Figueiredo, em Tribunal de Primeira Instância, e não a diz. O que diz é 
que "... ficando a outra parte da verdade, porventura a que daria razão 

a Tito Evangelista, por contar. Esta é a realidade, nua e crua." Afinal o 
Tribunal não deve ter ouvido o Sr. L.R., ou seja, não apurou toda a 
verdade, só apurou meia. 

Ora, permita-me o Sr. L.R. que o identifique com o Sr. Laurentino 
Regado, chefe de redacção deste Jornal, portanto, com mais 

responsabilidade de isenção do que qualquer outro. Pode o Sr. 
Laurentino Regado simpatizar com o Partido Político que quiser; ser 

militante até. É um direito que lhe assiste e ninguém lho pode negar. 

Não deve, acho eu, é servir-se deste Jornal, ainda por cima sendo chefe 
de redacção, para fazer campanha eleitoral por um contra outros. 

Informação aos leitores: 
1. Sou redactor permanente de Farol de Esposende e, politicamente, 

nada tenho a ver com o meu chefe; 
2. Fui um dos fundadores deste Jornal e lembro-me que havia 

para nós três vectores que eram fundamentais e deveriam ser 

sempre respeitados: isenção, pluralismo, independência; 
3.Tenho a certeza que a Direcção de Forum Esposendense, 

proprietário deste Jornal, continua a defender aqueles valores. 

parisfarol@net.sapo.pt 

TITO EVANGELISTA E CANDIDATO 
A Comissão Política concelhia de Esposende do Partido Socialista 

confirmou Tito Evangelista como o cabeça de lista à Câmara Municipal 

de Esposende, nas próximas eleições Autárquicas, a realizar no mês de 

Dezembro do ano corrente. Tito Evangelista foi eleito por voto secreto 
e por unanimidade. 
A apresentação pública da candidatura ainda não está marcada, 

havendo, contudo, a certeza que no acto estarão presentes destacadas 
figuras Nacionais e Distritais do Partido Socialista. 

II PROVA DO CAMPEONATO NACIONAL 
DE MARATONAS DE CANOAGEM 

Integrada nas Festa da vila de Fão, realizou-se, no rio Cávado, no 
passado dia 22 de Abril, a II Prova do Campeonato Nacional de 
Maratonas de Canoagem. 

Nesta prova participaram cerca de 30 equipas, num total de 300 
atletas, que realizaram a prova num circuito desenhado no rio Cávado, 
com várias passagens por Fão. 

CÂMARA CELEBROU O DIA 
MUNDIAL DO LIVRO 

No passado dia 23 de Abril, Dia Mundial do Livro, a Biblioteca 
Municipal Manuel Boaventura, inserida nas comemorações do evento, 

inaugurou a exposição "O Leitor escreve para que seja possível...". 
Esta exposição é fruto do encontro entre o texto do poeta Manuel 

Gusmão "As Posições do Leitor", incluído na obra "Dois Sóis, a Rosa, a 
Arquitectura do Mundo" e o fotógrafo Duarte Belo. 

Com esta mostra, a edilidade esposendense pretende, para além de 

comemorar o Dia Mundial do Livro, consciencializar a população para o 
papel da leitura na formação. 

GRUPO AMIZADE MARINHEIROS DO 
CONCELHO DE ESPOSENDE 

Vai realizar-se, no próximo dia 19 de Maio, um almoço de 

confraternização; com a finalidade de comemorar o 15.° Aniversário do 
Grupo Amizade Marinheiros do Concelho de Esposende (G.A.M.C.E.). 
O encontro terá o seguinte programa: 

11.00 horas — Concentração frente à Igreja Matriz de Rio Tinto 

(Esposende). 

11.30 horas — Missa na Igreja Matriz de Rio Tinto, em sufrágio dos 
Marinheiros falecidos. 

13.00 horas — Almoço convívio na Quinta do Marachão (Rio Tinto). 

As inscrições poderão ser feitas através dos delegados das 
freguesias, ou directamente na Comissão pelos telefones: 

Silvestre Silva — 253 961 012 
António Silva — 253 851 453 \ 

Manuel Boucinha — 253 982 488 

Maló — 253 965 878 
Manuel Dourado — 253 982 980 
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CURVOS 
FORUM 

CURVENSE 
Esta recente Associação Cultural, Forum 

Curvense - realizou, de 20 a 25 de Abril, em 

Esposende, uma exposição subordinada ao 
tema: Curvos, a Terra e suas Gentes e um 
espectáculo cultural aberto a todo a 
população. 
A mostra esteve patente ao público nas 

Piscinas Foz do Cávado e no átrio do 
Auditório Municipal, onde estiveram expos-

tos os Trabalhos da Escola Primária, Jardim 

de Infância e Centro Social de Curvos, os 
quais apresentavam a vida desta Freguesia, 

do passado ao presente. 

No dia 25, realizou-se, pelas 17 horas, no 
Auditório Municipal uma peça de Teatro 
Comédia, intitulada - Um só Par de Botas. 
Muitos Curvenses estiveram presentes e 

passaram alguns momentos alegres. Só foi 
pena que outras pessoas não participassem 

na sessão cultural, que foi preparada com 

todo o carinho pelo Povo de Curvos. No 
final da peça teatral actuou o grupo de 
Cavaquinhos, que interpretaram algumas 

canções populares, que reflectem a vida do 
Povo desta Freguesia no seu passado, 

focando os trabalhos agrícolas, tecelagem 
(centro de aprendizagem das Obras das 
Mães) e fabrico do Carvão (Furnas). 

Parabéns à Associação. É louvável o 

sacrifício (tempo gasto) por uma causa cul-
tural que dignifica a Freguesia. Deixemo-nos 
de politiquices e trabalhemos juntos para dar 

a conhecer os valores desta nossa Terra. 

ESTRADAS 

MUNICIPAIS 
As nossas estradas interiores estão a 

tornar-se caminhos, se não houver, atem-

padamente, uma reparação dos buracos. 
Depois do Inverno rigoroso, vários Pre-

z  
por Sérgio Viana 

sidentes de Junta deram a conhecer ao Sr. 
Presidente da Câmara que era necessário 

mandar reparar algumas vias de comuni-
cação. Foi prometido que iria ser feito, logo 

que fosse possível No caso de Curvos, eu 
penso que com a ajuda do assessor do Sr. 
Presidente, que é cá da terra, os buracos vão 
ser reparados quanto antes. Se não acon-

tecer, vou ficar decepcionado com o Senhor 

Assessor. Como sugestão, peça ao Presiden-
te que mande os calceteiros da Câmara quin-

ze dias para cada freguesia e as coisas irão 
remediar. Mostrem trabalho, pois as eleições 

estão à porta. 

4:5131-ro 
Faleceu, no dia 23 de Abril, a nossa 

conterrânea, Albertina Alves Novais, com 88 

anos, era natural de Vila Cova. Depois de 
casar veio viver para Curvos, no lugar de 

Frossos. O seu marido, já falecido, José 
Martins da Venda, era natural de Curvos, e 

foi emigrante no Brasil. A dona Albertina 
residia ultimamente com a sua filha Glória, no 
lugar da Igreja. O seu funeral realizou-se no 

dia 24 na Igreja 

Paroquial de Cur-

vos, pelas 18h30, 
onde se realizou 

as exéquias pela 
nossa querida 
paroquiana, 
sendo deposita-

da em jazigo de 
família no cemité-

rio local. Todos os Filhos: Albino Novais e 

esposa, Glória Novais e marido e os netos 
e netas de ambos os casais agradecem a 
presença de todos os que participaram nas 
cerimónias fúnebres no último adeus ao ente 
querido. O Jornal Farol expressa à família os 
mais sentidos pêsames pela perda da mãe e 
avó. 

SMAS DE ESPOSENDE 
Serviços Municipalizados de 

Água e Saneamento 

EDITAL 

DR. FERNANDO JOÃO COUTO E CEPA, PRESIDENTE DO 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DOS SERVIÇOS 

MUNICIPALIZADOS DE ÁGUA E SANEAMENTO DE ESPOSENDE: 

TORNA PÚBLICO, que por deliberação do Conselho de Administração 

dos Smas de Esposende de 30 de Abril de 2001, no uso das competências 
que lhe são conferidas, DELIBEROU, que todos os pedidos de água e/ou 

saneamento com data anterior a 31 de Dezembro de 2001, e que após a 

entrada em vigor do novo Regulamento de Distribuição de Água e de 

Drenagem de Águas Residuais dos Smas de Esposende, aprovado em 

Assembleia Municipal de 27 de Abril de 2001, não fizerem o respectivo 
contrato, serão considerados sem efeito. 

Para constar e devidos efeitos se publica o presente edital que vai ser 
afixado nos lugares públicos do costume. 

E eu, RAQUEL MARIA CEREJEIRA FONTES, Chefe da Divisão 

Administrativa e Financeira, em regime de substituição o redigi e subscrevo. 

Esposende, 03 de Maio de 2001 

O Presidente do Conselho de Administração 

Fernando João Couto e Cepa, Dr° 

RIO TINTO por António Vilaça _ 

O 25 DE ABRIL 
Comemorou-se o 27.° aniversário da revolução dos cravos. 

A juventude actual, pouco ou nada sabe acerca do que foi e quais as consequências que teve 

na sociedade portuguesa... O tempo encarregar-se-á de o fazer e reporá a verdade dos factos. Houve 

quem dela se aproveitasse, chamando-lhe "sua", quando foi de todos... A pureza dos ideais de 

Abril mantem-se intacta, e a liberdade de pensamento existe, já que quanto à liberdade de expressão, 
embora exista, temem-se as consequências de tal acto. 

025 de Abril é uma revolução em constante continuidade. Enquanto houver reformas de trinta 

mil escudos mensais e escamoteamento da 
real vivência da sociedade, vive-se uma falsa 

democracia e os exemplos vêm de cima. 
Nós, no dia da liberdade, fomos com as 

crianças das escolas andar a cavalo no Centro 
Hípico de Rio Tinto. Não se lhes falou em 

democracia, porque isso é coisa que compete 

aos "educadores", mas no final todos se 
mostravam encantados por o nobre animal 

não lhes ter dado coices... Parelhas de coices 
dá-lhes a vida engendrada e liderada por 

pulhas que apanharam o comboio da revolução em andamento. Há que mudar as agulhas para que 
a locomotiva chegue à hora certa e à estação pretendida. 

AS PONTES 
Muito embora a Câmara Municipal e a autarquia insistentemente tenham procurado saber quando 

começam as obras (digo quando recomeçam) nada de concreto sabem... 

Até aqui foi o mau tempo, depois, foi-nos dito, que o caudal das águas era intenso.., agora está 
normal e nada... 

Quando descarrilará o comboio da incompetência da vulgaridade e da inércia? 
Atribua-se já, sem demora, uma medalha com os três itens referidos a quem o merece! 

NOTÍCIAS DA AUTARQUIA 
Foi recentemente assinado um Protocolo entre a Junta de Freguesia e a Câmara Municipal, no 

qual esta transfere para a Junta de Freguesia, cinco milhões de escudos para arranjos em caminhos. 

Tivemos entre nós a visita do senhor Deputado da Assembleia da Republica (pelo PCP), Dr. 
Agostinho Lopes, que com a Junta debateu assuntos relacionados com a bacia hidrográfica do 

Cávado. Louve-se a iniciativa e empenho deste Deputado. 
A Câmara Municipal tem-se mostrado empenhada na resolução dos muitos problemas que têm 

afectado a freguesia resultantes do mau tempo. 

É com satisfação que temos conhecimento da passagem por esta freguesia de técnicos da 
edilidade, avaliando estragos e fazendo inventários. 

ESTRADA NACIONAL 
Piso novo e gradual degradação é o que se verifica. 
Efeitos do mau tempo, condutas tapadas, aluimentos etc... 
Já as ervas daninhas e silvas nas bermas são falta de limpeza atempada. É desagradável o seu 

aspecto, e em nada prestigia a entidade responsável pela sua conservação e limpeza. 

Há tempos falou-se que o estado através de programas de reinserção social iria fa7Pr um protocolo 
com as autarquias, visando colocar presos de delito comum a trabalhar voluntariamente em serviços 
de arranjos de vias e outras obras em edifícios públicos. 

Bem visto seria, já que seriam trabalhos não obrigatórios e remunerados. 

Disso beneficiariam os reclusos e o país... mas pelos vistos não passou até agora de plano de intenção. 

A TRADIÇÃO 
"Os maios", flores de giestas, enfeitaram, mais uma vez, muitas portas e janelas. É sempre assim 

no dia um de Maio. Dizem os mais velhos que é para afugentar o diabo e quejando... Que a tradição 

se mantenha, porque é bonito. 
Quanto a satanás, vade retro. 

VENDE-SE 
1 Armazém em Gandra 
c/ área de 350 m 2sendo 

250 m2 coberto. 
Tel. 253 987 049 
253 981 405 

PASSA-SE 
CAFÉ PIMENTA 
EM APÚLIA 

Remodelado e Com Boa 

Clientela 
Contacto: 
253 981 386 

SEPROLIM, LDA. 
Serviço, Produtos e Limpeza 
ESPECIALIZADOS EM:  

Produtos de Limpeza; 
Papel; Plásticos em Saco; 
Máquinas; Aspiradores. 
E uma variadissima gama de 

todos outros equipamentos. 
Visite-nos e temos o que 

procura. 

SEDE: Rua de S. Miguel, 15 — 4740 - 141 Apülia — ESPOSENDE 
ARMAZÉM: Rua da Fontela — Gandra — ESPOSENDE 

Telef. 253 987 049 — Fax 253 983 953 
E-mail: seprolim.produtos@clix.pt 
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MUNÍCIPES POUCO INTERESSADOS NOS 

PROBLEMAS DA FREGUESIA 
A comunicação foi feita nos locais habituais 

e com antecedência, porém, não surtiu efeito o 
apelo feito pela Junta de Freguesia, para a 
primeira reunião do ano, convocada pela 

Assembleia onde os assuntos pertinentes a cada 
morador são colocados na mesa e todos podem 
e "devem" participar e opinar e, numa fase tão 

importante, de reivindicarem seus direitos e dar 
suas sugestões. 

Na presença dos membros da Junta e 
Assembleia, apenas oito pessoas a repre-
sentar o auditório, Baltasar Almeida Costa, 
presidente da Assembleia de Freguesia, abriu 
a sessão dando-lhe uma dinâmica ordenada, 

onde os assuntos de interesse geral foram 
postos em discussão. Os projectos da sede 
da Banda de Música e da nova sede da 
Junta de Freguesia já se encontram na Câmara 
Municipal de Esposende, para apreciação e, 
em Maio próximo, entrarão em concurso para, 
o mais breve possível se iniciarem as obras. 
A actual sede da Junta terá o espaço 
aumentado para as actividades da Banda. 
Nesse local, será construído mais um andar, 
dividido em oito salas. A antiga Escola Pri-
mária, a primeira escola oficial de Antas, será 
adaptada para funcionar a Junta de 
Freguesia. 

"ELEFANTE BRANCO" CONTINUA SEM SOLUÇÃO 
Diz-se "elefante branco" (ou dizia-se por 

volta dos anos 40) de alguma coisa de 

gigantesco, mas inútil. O jogo da respon-
sabilidade, para a construção dos balneários 

e salão social do campo Correia de Oliveira, 
continua empatado, apesar do tempo regula-

mentar ter expirado, e a "bola" (dinheiro) ter 
sumido. Foram gastos 5.800 contos (cinco 
milhões e oitocentos mil escudos) para 

construir, até agora, um mamarracho em 
cimento e tijolo. O problema arrasta-se desde 
a presidência de António Torres, agravando-

se ainda mais na presidência seguinte, de 

Manuel Peixoto. José Alberto Barros Viana, 
actual presidente do Antas Futebol Clube, 

O novo Salão Social. Até aqui tudo bem, e agora? 

;Sroncy?,e127,NL.... ».• k 

"que ficará até ao próximo mês de Junho", 
também não conseguiu dar solução ao pro-

blema e a Junta, que em Outubro de 2000 as-
sumiu o compromisso de prosseguir a obra, 

limitou-se durante este tempo, a pagar 
dívidas anteriores. 

Dentro das quatro linhas, o Antas 

Futebol Clube, que este ano disputou o 
Campeonato Distrital da I Divisão da 
Associação de Futebol de Braga, também 
esteve mal conseguindo apenas o penúltimo 

lugar na classificação da tabela. Na próxima 
temporada (2001/2002) vai disputar o 
campeonato com as equipas da II Divisão. 

4 ;i4A 

REVISÃO DO PDM 
A informação, por escrito, do Presidente 

da Junta, Vítor Faria, garante que o 
Presidente da Câmara Municipal de 
Esposende, João Cepa "vai estar no dia 18 

de Maio, na sede da Junta, às 21 horas", para 

reunir com a população e decidir a revisão 
do PDM. Até lá, as pessoas devem munir-
se de documentos que lhes permitam 
candidatar-se aos espaços que não estão 
mas poderão vir a ser autorizados a construir. 

FOZ DO NEIVA 
Depois de tantas promessas, o parque da 

Foz do Neiva vai entrar a concurso na "primeira 
semana de Maio" e se as previsões se 
mantiverem, no próximo Verão, teremos outra 
imagem do local, "o cartão de visita da nossa 
praia". 

Conforme noticiou o Farol de Esposende, 

em nove de Fevereiro de 2001, a Zona Indus-

trial está carente de uma organização que possa 
acabar com os abusos nas cargas e descargas 
de matérias primas e produtos acabados e os 

limites que cada um tem direito. Para o efeito, 
será feita a requalificação da área, uma preo-
cupação urgente que a Junta quer resolver. 

etrras de mar 
Jornal de Informação Regional 

O Sentir, o Saber e o Sabor de... 

de Barcelos, Esposende, Póvoa de Varzim e Viana do Castelo 

Se conhece alguma história ou facto cuja publicação 

possa contribuir para o enriquecimento da sua terra e/ou do seu país, 

conte-a ao jornal "Terras de Mar". 

Envie-nos a sua história para a seguinte morada: 

Edifkio Aviz 

Rua Pedro Homem de Melo, 55 — 6.° Sala 3 

4150 Porto 

Receberá um brinde na volta do correio... 

PALMEIRA DE FARO Por Campos Faria 

ACERCA DO COMÉRCIO EM PALMEIRA ... 
Recentemente, num artigo por mim publicado sobre o comércio nesta freguesia, informei o encerramento 

de dois restaurantes, sem, no entanto, referir qualquer nome. Ao faYfLlo, tomei como base os cerca de 

três meses com as portas fechadas, resultando desse facto a minha convicção. 
Todavia, quando há dias passei junto dos citados restaurantes, constatei que um deles já tinha 

as portas abertas ao público. Trata-se do restaurante Santo António, que havia fechado mas para 
obras de restauro. Ao seu proprietário, a quem já apresentei as minhas desculpas, venho agora 

desejar-lhe os maiores êxitos e congratulo-me com a nova face das suas instalações e do serviço 
que apresenta, que só nos enaltece perante quem nos visita, ao contrário de alguns acessos que 

só nos envergonham. 

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA 
Realizou-se, no último dia do mês de Abril, a sessão ordinária da assembleia de freguesia, a fim 

de serem submetidas a aprovação as contas de gerência do ano transato. Com receitas muito aquém 

do previsto no orçamento e o plano de actividades por cumprir, mesmo assim foram aprovadas, 
como vem sendo habitual. 

Aproveitei para questionar o senhor presidente da junta sobre os hipotéticos espelhos, 
supostamente arrecadados há vários anos, mas cuja existência é por ele confirmada, tendo este 

justificado a sua não colocação com o facto de o responsável pelo trânsito da C.M.E. entender não 

ser a melhor solução. Estranho que tenham sido adquiridos com o objectivo de prevenir o risco de 
acidentes provocados pela falta de visibilidade, como alguns que já aconteceram, e que provocaram 
mortes, nomeadamente no entroncamento junto ao Café Tropical, e que o Sr. Eng° entenda que 
este material só tenha utilidade como supostas relíquias ou peças de museu, sem se preocupar em 

arranjar soluções alternativas durante todos estes anos. 

Também fiquei surpreendido com a manifestação de desagrado apresentada por um elemento 
afecto à maioria, acerca de algumas obras no lugar de Susão, ameaçando mesmo o presidente da 

junta que, se tais obras não se realizarem até Dezembro, aquele lugar não votará nas próximas 
autárquicas. É pena que estas reivindicações só sejam feitas no final do presente mandato mas, 

como estamos em ano de eleições, elas vão com certeza ser satisfeitas. 

MEMÓRIAS DE UM PRIMEIRO DE MAIO 
Comemorou-se, no passado dia, 1 de Maio, hoje em muitos países do mundo, o dia do 

trabalhador, com a maior justiça considerado feriado nacional. 
Para mim, este dia traz algumas recordações amargas porque, enquanto que nos cerca de onze 

anos que palmilhei as piores zonas de terrorismo, sem sequer ouvir um tiro disparado pelo inimigo, 
foi precisamente no dia um de Maio de 1975 que, em Luanda, assisti à maior tragédia do decurso da 
guerra colonial, no entanto sem qualquer envolvimento de portugueses. Mais de setecentos mortos 
anunciou a comunicação social, no recontro desse dia, entre os movimentos rivais, sem que a história 

alguma vez a isso fizesse qualquer referência, pelo menos que eu tenha conhecimento. 
Hoje muito se fala nas consequências duma guerra que nos envolveu durante cerca de catorze 

anos e que foram dramáticos sem dúvida, mas ninguém quer falar das consequências do pós guerra 
e dos seus reflexos na vida de centenas de milhar de portugueses (e não só), ao longo destes vinte 
e seis anos. 

Sou uma testemunha de factos reais e um dia gostaria de dar o meu contributo para que às 

novas gerações não fossem contadas histórias de ficção, mas a verdadeira história, sem preconceitos. 

COMO VAI O NOSSO FUTEBOL 
Estamos prestes a terminar o competição de futebol sénior, da segunda divisão distrital, onde a 

equipa do Es.trelas de ,Faro se comportou ao nível das suas capacidades, não vencendo o 

campeonato mas classificando-se num lugar honroso. 
Inicialmente venceu-se uma crise directiva que, nos últimos momentos, impediu a desistência 

em competições na Associação de Braga, não deixando, no entanto, de afectar toda uma organização 
que se quer atempada a planear os objectivos. 

Aos corpos sociais do Estrelas de Faro que, apesar dos cckdicionalismos descritos, não deixaram 
de realizar um óptimo trabalho temos por isso, que manifestar o nosso reconhecimento e alertar 

para os erros passados. 
Acerca de um idealizado torneio inter-freguesias de futebol juvenil, como era de esperar, a ideia 

morreu à nascença. Os motivos da sua não realização só os seus promotores os deverão conhecer. 

Recolha de Sangue 
A Associação Humanitária dos Dadores de Sangue de Esposende, em 

.colaboração com o Instituto Português de Sangue e a Paróquia de Apúlia, 
• vai levar a efeito nova colheita de sangue, nesta localidade. 

Assim, todos os beneméritos dadores poderão dirigir-se ao Centro 
Paroquial no próximo dia 20 de Maio, entre as 9,00 e as 12,30 horas, para 

participarem em mais um acto de solidariedade e amor ao próximo. 

CÂMARA MUNICIPAL DE ESPOSENDE 

CARTÃO JOVEM MUNICIPAL 
A Câmara Municipal de Esposende e a Associação Comercial e Industrial 

do Concelho de Esposende vão proceder ao lançamento do CARTÃO JOVEM 
MUNICIPAL. 

Todos os profissionais liberais, empresas, entidades e instituições que desejem 

aderir a este projecto deverão entregar o formulário de adesão, até ao próximo 

dia 30 de Junho de 2001, na Câmara Municipal ou na sede da ACICE. 

Para mais informações contactar Gabinete de Relações Públicas da C. M. 

Esposende. 
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SMAS DE ESPOSENDE 
Serviços Municipalizados de Água e Saneamento 

AVISO 
Avisam todos os utentes de água 
e/ou saneamento que o novo Re-
gulamento de Distribuição de 
Água e de Drenagem de Águas 
Residuais dos SIVIAS de Espo-
sende, aprovado em Assembleia 
Municipal de 27 de Abril de 2001, 
entra em vigor ak partir de 16 de 
Maio de 2001. 

CASADA PRAIA, Empreendimento hoteleiro situado em Esposende, no âmbito da sua abertura, selecciona (m/f) para os 
seus quadros, candidatos para as seguintes funções: 

COZINHEIRO COZINHEIRO 
DE 1 a DE GRILL 

Requisitos: 
- Curso de Cozinha e Pastelaria 
(preferencial); 
- Idade:22 a38 anos; 
- Conhecimentos de Informática 
(utilizador); 
- Experiência mínima de 2 
a 3 anos, na função; 
- Capacidade de gestão e 
coordenação; 
- Capacidade de elaboração de 
Ementas/Fichas Técnicas; 
- Flexibilidade Horária. 

Requisitos: 
- Formação em Culinária; 
- Idade: 22 a38 anos; 
- Conhecimentos de Informática 
(utilizador); 
- Experiência mínima de 1 a 2 
anos na função; 
- Capacidade de organização; 
- Flexibilidade Horária. 

Oferecemos: 
- Formação inicial e acompanhamento contínuo; 
- Integração em Grupo Hoteleiro de Prestígio e em equipa jovem 
e dinâmica; 
- Excelentes condições de trabalho (instalações e equipamentos); 
- Package salarial aliciante e possibilidade de alojamento. 

PIZZAIOLO EMPREGADO 
DE MESA 
DE 1 a 

Requisitos: 
- Formação em Culinária/Massas; 
- Idade: 22 a 38 anos; 
- Conhecimentos de Informática 
(utilizador); 
- Conhecimentos em confecção 
de Pizzas e conjugação 
de recheios; 
- Capacidade de trabalho 
em equipa; 
- Capacidade de coordenação 
(preferencial); 
- Flexibilidade horária. 

Requisitos: 
- Curso de Mesa e Bar 
(preferencial); 
- Idade: 22 a38 anos; 
- Conhecimentos de Inglês 
e Atendimento; 
- Conhecimentos de Informática 
(utilizador); 
- Experiência mínima de 1 a 2 anos 
na função; 
- Capacidade de trabalho 
em equipa; 
- Capacidade de coordenação 
(preferencial) 
- Flexibilidade horária. 

Envie-nos a sua candidatura, para: 

TUTELA - Grupo EGOR - Alvará n°55 de 19/08/91 
Rua Gonçalo Sampaio, 397 4150-368 Porto 
Tel.: 226051930 Fax: 226051939 E-mail: alregedor@egor.pt 
Home page: www-tutelatt.pt 
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ASSOCIAÇÃO DE FUTEBOL DE BRAGA ~I» 

CAMPEONATO NACIONAL - II DIVISÃO B - ZONA NORTE 

SANDINENSES, 1 — ESPOSENDE, 1 
A equipa do Esposende conquistou um empate 

na sua deslocação ao terreno & um aflito, pois a equipa 

da casa luta para fugir aos lugares de despromoção. 
Fsre não foi um bom jogo de futebol. No entanto, 

os jogadores aplicaram-se a fundo, que de uma quer 
de outra equipa, para conquistar os três pontos. 

Durante a primeira parte o Esposende não 
conseguiu desenvolver o seu futebol, tomando-se 
unia equipa algo apática. O adversário, com mais gana 
que técnica, teve a felicidade de apontar o golo que 
lhe deu a vantagem já perto do final da primeira parte. 
Graças a " CP golo os esposendenses foram para as 

ESPOSENDE, 2 
Depois do empate com o Sandinenses, o 

Esposende necessitava de vencer a equipa do 

Famalicão, que ainda acalentava unia ténue esperança 
de subir de divisão. Só que o Espo-sende também 

tinha, imperiosamente, de vencer, para não correr o risco 
de cair perto dos lugares de despiomoção. Ora, este 
desiderato serviu de estimulo aos jogadores do 

Espcsen&, pois estes realizaram unia excelente exibição. 
Não queremos cair no exagero, Inas esta foi, sem 

dúvida, a melhor exibição da época da equipa do 
Espcsende. Os jogadores esposen-denses, brilhanterrente 

comandadcs por Fer-nando Gomes, grande exibição, 

S. JOAO DE VER, 
Depois da brilhante exibição e vitória frente ao 

Famalicão, o Esposende sabia que uma vitória no 
terreno do S. João de Ver era a garantia de que o 
espectro da descida sairia, de vez, dos espíritos dos 

esposendenses. Cientes desse facto, os jogadores 
do Esposende entraram no jogo determinados a 
vencer o encontro. Com essa determinação 
impediram que os adversários apoquentassem a 
baliza de Vital, que durante toda a primeira parte foi 

cabinas a perder por um golo. 
Só que o intervalo parece ter sido bom 

conselheiro para os jogadores esposendenses, pois 

estes vieram para a segunda parte dispostos a virar 

o rumo dos acontecimentos. Desse modo a equipa 
esposendense assumiu o domínio do jogo e 
implantou-se no meio campo adversário. Fruto do 

seu maior domínio o Esposende chegou ao golo 
do empate. Após a obtenção do golo a equipa do 
Esposende teve ensejo para dilatar o maneador, não 

o conseguindo graças à boa actuação do guarda 
rudes contrário. 

— FAMALICÃO, 1 
manietaram, por completo, a equipa visitante, que não 

conseguiu arranjar antídoto para contrariar o brilhan 
futebol desenvolvido pela equipa do Esposen&. 

Realce, e isso ainda dá mais brilho à vitória do 
Esposende, para a boa exibição da equipa do 
Famalicão, pois não tivessem encontrado pela frente 
uma equipa a jogar um futebol brilhan-te e os 
famalicenses venceriam o encontro. 

Neste jogo deu para perguntar: por onde andou 
esta equipa do Esposende? Para ajudar a este grande 

jogo de futebol, ° árbitro também realizou uma exibição 
de grande mérito. 

O — ESPOSENDE, 1 
um mero esmetador. Fruto dessa inactividade, o 

guarda redes esposendense sofreu uma lesão, pois, 
estando frio, ao chutar uma bola atrasada por um 

seu companheiro ressentiu-se, talvez, de que se 
suspeita ser uma ruptura muscular. 

Com mais um golo de Nuno Sousa, o 
Esposende foi o brilhante vencedor deste jogo, 

conquistando, assim, a manutenção na prova para 
a próxima época_ 

GONDOMAR, 1 — ESPOSENDE, 2 
O Esposende continua na senda das 

vitórias. Desta feita conquistou uma preciosa 
vitória no terrenos do Gondomar, último da tabela 

calassificativa. 

Apesar de ser o último classificado, o 
Gondomar obrigou o Esposende a aplicar-se a 

fundo para conquistar os três pontos da vitória. 
Diga-se que o Esposende foi um justo 

vencedor, pois foi, no cômputo geral, a melhor 
equipa durante os noventa minutos de jogo. 

Apesar dos homens da casa se terem 

adiantado no marcar, os esposendenses nunca 

baixaram os braços, pois sabiam que eram a 

melhor equipa em campo e que essa supremacia 
iria dar os seus frutos. E deu. Bastou Femando 

Gomes abrir o livro para o Esposende marcar os 
dois golos da vitória, dando, assim, uma 

reviravolta no marcador. Fernando Gomes 

marcou o primeiro golo na transformação 
soberba de um livre e fez um passe magistral 

Opara Rossi carimbar o segundo golo 

esposendense e garantir a vitória. 

CAMPEONATO NACIONAL DA III DIVISÃO — SÉRIE A 
A TRÊS JORNADAS DO FIM, FÃO GARANTIU MANUTENÇÃO 
Realizadas já trinta e uma jornadas e restando apenas disputar mais três, o C. F. de Fão 

têm assegurada a permanência na III Divisão do futebol nacional. Se no início da época 
muitos vaticinaram uma passagem efémera dos fangueiros pelo escalão para onde, com todo 
o mérito haviam subido, eis que Jó e os seus pupilos deram a esses velhos do Restelo uma 
notável lição de crer, de vontade de vencer, de demonstração do valor que efectivamente a 
equipa fãozense possuía. 

Como referimos, o C. E Ho atingiu, na época 2000/2001, a sua mais alta posição no futebol 
nacional e, estamos certos, no termo da competição, vai com certeza, alcançar uma 
classificação honrosa e digna de Fão e do concelho. 

Os sócios deste valoroso clube, os seus corpos sociais, nomeadamente o Presidente da 

Direcção, o industrial e amigo, Paulo Sérgio Campos, o nosso conhecido e amigo, Jó, atleta 

de fibra o técnico competente e, em suma, todos os jogadores do clube bem merecem uma 

homenagem, pelo brilharete que fizeram e pelos excelentes espectáculos desportivos que 
proporcionaram, em quase todos os jogos, aos que tiveram a feliz oportunidade de 
presenciarem algumas notáveis exibições dos atletas fangueiros. 

Com este exemplo e esta atitude só ganha o desporto. 

Últimos Resultados 
Ho, 3 — Mirandes, 1 

Fão, 1 — Cabeceirense, 1 
Vianense, 2 - Fão, O 

Pu b. 
Faz-se saber que Emílio Rodrigues Tomé e filha Mansa Tomé foram 

condenados pelo Tribunal Judicial de Esposende a indemnizar Maria Alcinda 
Devesa Queiroga na quantia de 100.00~0 por responsabilidade civil da prática 
de um crime de injúria. 

Esposende, 26 de Abril de 2001. 
Maria Alcinria Devesa Queiroga 

DIVISÃO DE HONRA (SÉRIE A) 

26! JORNADA 

Gandra, 7 — Ág. Alvelos, O 

Martim, 3 — Marinhas, 2 

27." JORNADA 

Santa Maria, 1 — Gandra, 1 

Marinhas, 1 — Celeiros, 1 

28.8 JORNADA 

Gandra, 1 — Prado, O 

Maximinense, 5 — Marinhas, O 

I DIVISÃO (SÉRIE A) 

25.8 JORNADA 

Antas, 2 — Pousa, 3 

Vimieiro, 5 — Forjães, 3 

Vila Chã, 2 — Fragoso, 2 

26.8 JORNADA 

Forjães, 1 — Antas, 1 

Pousa, 3 — Vila Chã, 2 

II DiVISÃO (SÉRIE A) 

23.8 JORNADA 

Ceramistas, 2 — Estrelas Faro, 1 

Apúlia, 9 — Baluganense, 1 

24! JORNADA 

Estrelas Faro, 2 — Operário, 1 

Vilarinho, 3 — Apúlia, 1 

25.8 JORNADA 

Remelhe, 0 — Estrelas Faro, 1 

Apúlia, 3 — Granja, 2 

JUNIORES (SÉRIE 1) 

22.8 JORNADA 

Santa Maria, 4 — Apúlia, O 

Marinhas, 3 — Ucha, 1 

Estrelas Faro, 1 — Viatodos, 2 

Esposende, 6 — Necessidades, O 

23! JORNADA 

Necessidades, 4 — Estrelas Faro, 1 

S. Veríssimo, 1 — Marinhas, 1 

Apúlia, 6 — Marca, O 

24! JORNADA 

Estrelas Faro, 1 — Esposende, 2 

Marinhas, 5 — Viatodos, 1 

Estrelas, 1 — Apúlia, 1 

25! JORNADA 

JUVENIS (SÉRIE 1) 

21.8 JORNADA 

Gandra, 1 — Gil Vicente, 4 

Forjães, 1 — Marinhas, 4 

Lijó, 0 — Esposende, 5 

22! JORNADA 

Esposende, 5 — Fão, O 

Marinhas, 13 — Fragoso, O 

Sta. Maria, 6 — Forjães, 2 

23.8 JORNADA 

Fão, 2 — Ág. Alvelos, O 

S. Veríssimo, 0 — Marinhas, O 

Forjães, 0 — Gil Vicente, 3 

Martim, 6 — Gandra, O 

24." JORNADA 

INICIADOS (SÉRIE 1) 

24.8 JORNADA 

Forjães, — Roriz, 

Andorinhas, 3 — Apúlia, 3 

Marinhas, 2 — Esposende, 1 

Santa Maria, 8 — Antas, O 

25.8 JORNADA 

Apúlia, — Marinhas, 

Esposende, — Santa Maria, 

Antas, — Gil Vicente, 

INFANTIS (SÉRIE 1) 

16.8 JORNADA 

Fão, 1 — Lago, 5 

Antas, 2 — Vizela A, 3 
17.8 JORNADA 

Antas, 1 — Marinhas, 5 

Esposende, 13 — Forjães, 2 

18." JORNADA 

Ho, 1 — Sp. Braga A, 9 

Marinhas, 6 — Vizela A, 5 

Gil Vicente A, 3 — Esposende, O 

JUVENTUDE DE MAR PROMOVE "FUTAMBIENTE" 
O Centro Social da Juventude de Mar está a promover o "Futambiente", um projecto que 

pretende alertar os mais jovens para as questões ambientais. 

O evento, que teve início na última semana de Abril, tem a duração de três meses e é 
aberto a crianças entre os 8 e os 13 anos, naturais ou residentes na freguesia de Mar. Este 
projecto é complementado com um torneio de futebol de salão. 

Todos os jovens serão divididos por quatro equipas: "Verdinhos", "Ecológicos", 
"Naturalistas" e "Reciclados". As equipas terão de apresentar, antes do torneio de futebol 
de salão, dois trabalhos sobre o ambiente (texto e desenho), que serão apreciados e 
classificados por um júri a nomear pela organização. 

A iniciativa conta com a colaboração da Junta de Freguesia, Câmara Municipal e 
Esposende Rádio. 

ATLETISMO 
Os atletas da A.D.E. na modalidade de atletismo tiveram uma participaçõa meritória na 

Meia Maratona de Lisboa. Nesta prova terminaram cerca de 4.000 atletas e os esposendenses 
classificaram-se, na Geral e por Escalão, da seguinte forma: 

Torcato Moreira, 152.°, na geral, e 7.° no seu escalão; António Faria, 224.°, na geral, e 31.° 
no escalão; Jorge Loureiro, 523.°, na geral, e 32.° no escalão; António Lopes, 1.077.°, na Geral; 
João Costa, 1.078, na geral; Paulo Guimarães, 1.093.°, na geral; e José Pinto, 1.148.°, na geral. 

FORUM 
ESPOSEMENSE 
Jornal Farol de 
Esposende 
Precisa-se 
funcionário 

administrativo com 
conhecimentos de 

informática. 
Resposta a este 

jornal 

s; ilF41 lur 
Serviço Industrial de Limpezas, Lda. 

Uma Empresa de Serviços ao Serviço 

do Ambiente; 
A Sirius Preocupa-se com a 
Preservação da Natureza. 

Usa Produtos especificos e 
Biodegradáveis que limpam, 

tratam e não Poluem. 

Limpeza de Manutenção Diária e 
Periódica: 

Lavagens Vidros, Alcatifas, Limpezas 
ocasionais e tratamento de tijoleiras, 

marmores, madeiras etc. 

Rua S. Miguel, 17 — 4740-141-Apúlia — ESPOSENDE 

Telef. 253981405 — Fax 253 983 953 

E-mail; sirius.limpezas@clix.pt 



Segunda-Feira de Páscoa, à tarde: 

Fumo negro a sair da Zona Industrial de Esposende. 
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ESCOLA DE MARINHARIA DA APESHM BOM JESUS DE FÃO 
- BALANÇO POSITIVO - 30 anos 

Terminaram, no passado dia 13 do 

corrente, as aulas da ESCOLA DE MARI-
NHARIA, criada pela Associação de Pais e 

Encarregados de Educação da Escola Secun-
dária Henrique Medina, com balanço forte-

mente positivo. Os objectivos iniciais: formar 
em técnicas de navegação de recreio cerca 

de trinta jovens de ambos os sexos, com 

idades compreendidas entre os 13 e os 16 
anos; distinguir os dois melhores alunos do 
curso com a oferta da carta de marinheiro(a); 

oferecer aos restantes vinte e oito um 
desconto de 50% nos custos de obtenção da 

Sr. Assinante 

referida carta e integrar na tripulação da ca-

traia, SANTA MARIA DOS ANJOS, os jo-

vens que demonstrassem apetência para a 
actividade náutica, foram plenamente atin-

gidos. Na sessão de encerramento, que se 

verificou na manhã de sexta-feira, o pre-
sidente da APESHM agradeceu o apoio dado 
à iniciativa pelo Instituto Português da 
Juventude, pelo Conselho Executivo da Hen-

rique Medina, pelo Forum Esposendense, 
pela Câmara Municipal de Esposende e pela 
empresa Forleme. Foi também enaltecida a 
participação activa dos jovens que, de uma 

forma geral, se de-
monstraram satis-

feitos com a sua 
participação. Para 

registo, ficam os no-
mes dos "escolas" 

vencedores das 
duas cartas de mari-
nheiro, Pedro Ema-

nuel P. Soares Silva 
Costa e Maria dos 

Anjos da Silva 

Coutinho, que no 
teste final, se distin-
guiram com notas 
dignas de mari-

nheiros de 1 a. 
Moura 

O " Farol de Esposende" vive dos seus anunciantes e 
assinantes. 

Caso não tenha ainda PAGO A SUA ASSINATURA 
(2.000$00/ano) agradecemos o faça na nossa redacção ou 

enviando cheque por correio para: 
Forum Esposendense 

Jornal Farol de Esposende 
Rua da Nogueira, 15 

4740 - 243 Esposende 
Com os nossos agradecimentos. 
(Enviando pelo correio, agradeciamos, se possível, 

juntasse a etiqueta com endereço que segue com o jornal). 

Colho Vivo!, 

a fazer Tapetes de Flores nas Festa de Fão 

Otsimiro Femandes Matias e José Femandes Matias, irmãos gémeos, nasepram na 
vila de Fãc; — Esposende, mas estão radicados em Lisboa há muitos anos. Mais 

conhecidos, no meio fangueiro e 
arredores, por Irmãos Matias, 

reconhecem-se como homens de 
grande simplicidade e modéstia 

As festas do Senhor Bom Jesus de 
Rio, mais uma vez, tiveram no tapete 

de flores dos Irmãos Matias o seu 
grande atractivo. Todos os anos, e já 

lá vão 30, religiosamente e de quarta 

a sexta-feira anterior ao Domingo de 
Pascoela, data das festas, têm de 
terminar o grande tapete de flores que 
eles concebem e montam, sem nunca 
repetir o mesmo desenho. 

OBRAS DE RESTAURO DA IGREJA 
MATRIZ DE ESPOSENDE 

(Continuação da Pág. 1) 

Também o supedâneo do altar será reformulado, 
para adaptar o conjunto ao cerimonial litúrgico actual. 
Nesse sentido, os degraus existentes crescerão para 
o corpo da igreja, de modo a centrar o altar no 
enfiamento visual dos arcos laterais da capela-mor. 

Ainda neste sentido há necessidade de criar uma 
pequena capela para o Santíssimo. Porém, a 
necessidade desta peça vem acarretar algumas 
dificuldades de integração no conjunto interior, 
criando algum impacto no exterior. 

Se no interior a questão se resolve, dada a 
proximidade e comunicação visual com o altar, no 
exterior é mais difícil a sua integração no conjunto. 
Para minorar este impacto e, principalmente, para 
afectar, ao mínimo, a leitura actual dos alçados sul, 
norte e nascente, optou-se por sacrificar parte da 
sacristia sul e, em termos de acabamentos exteriores, 
optou-se por um revestimento em placas de granito 
que fará o contraponto com as partes exteriores em 
granito da capela-mor tom as partes rebocadas e 
pintadas da sacristia e corpo da igreja 
O mesmo se aplica em relação à construção 

simétrica junto à sacristia norte. 
A justificação da construção de uma pequena 

instalação sanitária prende-se com a necessidade de 

adaptar o edifício às normas legais relativas à 
acessibilidade de pessoas deficientes e idosas 
em cadeiras de rodas. 

Quanto ao aspecto exterior do restante 
edifício, os rebocos, cantarias, portas e janelas 
será tudo limpo, lavado e pintado com tintas e 
impermeabilizantes apropriados. 

As partes rebocadas serão pintadas com 
tinta que deixe um asperto final semelhante à cal. 
Os granitos serão impermeabilizados à base de 
produto próprio incolor. 

Ao efectuar estas obras, e tendo em conta 
o mau estado da instalação eléctrica, toda ela será 
substituída, bem como a instalação sonora. 

No que se refere ao chão da Igreja o mesmo 
poderá manter-se ou, se a ideia vingar, tendo em 
conta o seu actual estado, poderá ainda ser 
substituído. Esta é uma questão ainda a discutir-
se e a amadurecer. 
O Órgão de Tubos será desmontado no 

início das obras por organeiro idóneo, tendo em 
conta que também naquela zona há a 
necessidade de trabalhar as paredes e mesmo o 
soalho onde o mesmo assenta. Posteriormente 
será de novo montado como está ou, se possível, 
já restaurado. 


